

**DÉCIMO SEXTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE PRODUCCIÓN, MICRO Y PEQUEÑA
EMPRESA Y COOPERATIVAS**
Período Anual de Sesiones 2018-2019

ACTA SESIÓN No. 16 /2018-2019
Martes, 11 de junio de 2019

En Lima, a los once días del mes de junio del año dos mil diecinueve, y siendo las catorce horas con cuarenta y cuatro minutos, se reunieron en la sala "Francisco Bolognesi" del Palacio Legislativo, bajo la Presidencia del congresista Ángel Neyra Olaychea, los congresistas miembros titulares: César Segura Izquierdo, Edwin Vergara Pinto, Pedro Olaechea Álvarez Calderón, Freddy Sarmiento Betancourt y Elías Rodríguez Zavaleta.

Contando con los pedidos de licencia presentados por los congresistas: Richard Acuña Núñez, Ana María Choquehuanca de Villanueva, Carlos Domínguez Herrera, Víctor Augusto Albrecht Rodríguez, César Campos Ramírez, José Palma Mendoza y Roy Ventura Ángel, así como la suspensión de la congresista María Elena Foronda Farro.

Con el quórum reglamentario se dio inicio a la sesión.

i. Acta

La Presidencia puso a consideración el acta de la décimo quinta sesión ordinaria del día martes veintiuno de mayo de dos mil diecinueve, siendo aprobado por unanimidad.

ii. Despacho

La Presidencia señaló que se ha remitido a los correos electrónicos de los despachos de los señores congresistas la relación de documentos ingresados a la comisión.

iii. Informes

No habiendo informes de los congresistas, la Presidencia continuó con el siguiente punto de la agenda.

iv. Pedidos

No habiendo pedidos de los congresistas, la Presidencia continuó con el siguiente punto de la agenda.

v. Orden del día

Sustentación de los Proyectos de Ley que proponen regular el pago oportuno de facturas comerciales giradas por las micro, pequeñas y medianas empresas. Exposición del congresista Pedro Olaechea Álvarez-Calderón sobre su iniciativa 4288/2018-CR, que propone una Ley que regula el pago oportuno de facturas comerciales giradas por empresas del sector privado y el sector público a fin de favorecer una economía más dinámica y competitiva.

La Presidencia señaló que, a fin de conocer el contenido de las propuestas sobre las leyes que proponen regular el pago oportuno de facturas comerciales giradas por las Mypes, se ha invitado a los congresistas autores a fin de que sustenten y den mayores alcances de sus propuestas. Al respecto, la congresista Choquehuanca de Villanueva ya sustentó su proyecto en la sesión anterior, y la congresista Chacón De Vettori y el congresista Galván Vento han

comunicado que no podrán asistir a la presente sesión por encontrarse con licencia por viaje al exterior y por compromisos asumidos con antelación, respectivamente.

Seguidamente, la Presidencia cedió el uso de la palabra al congresista Olaechea Álvarez-Calderón a fin de que sustente el proyecto 4288/2018-CR, de su autoría, que propone una Ley que regula el pago oportuno de facturas comerciales giradas por empresas del sector privado y el sector público a fin de favorecer una economía más dinámica y competitiva, cuyos detalles obran en la transcripción magnetofónica que forma parte de la presente acta.

Finalizada la sustentación, la Presidencia agradeció al congresista Olaechea Álvarez-Calderón por la información brindada y cedió el uso de la palabra a los congresistas para sus preguntas y comentarios. Participaron del debate los congresistas Vergara Pinto, Sarmiento Betancourt, Olaechea Álvarez Calderón y Neyra Olaychea. El congresista Vergara Pinto señaló que presentó el proyecto de Ley 730/2016-CR, que fuera dictaminado favorablemente por la Comisión de Producción, Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas el 13 de junio de 2017, y que propone la creación del mecanismo del "Sistema Especial del Sello MYPE", que contiene incentivos y beneficios para los compradores preferentes de las MYPE, así como mecanismos como el "pronto pago" por parte de las entidades del Estado en favor de dichas MYPE, por ello propuso que se agregue dicho mecanismo del "pronto pago" en el dictamen que se está elaborando por ser de la misma materia, y equiparar el poder de negociación que tiene la gran empresa (o el Estado) al momento de contratar con las Mypes. El congresista Sarmiento Betancourt señaló que el problema en el retraso del pago a los proveedores está en las adjudicaciones de menor cuantía porque ese dinero el gobierno local, regional o nacional puede usarlo en otros rubros pues no está dentro de un presupuesto programado ya aprobado como es en las adjudicaciones de mayor cuantía, por ello propuso legislar sobre esas adjudicaciones menores del Estado a fin de evitar el no cumplimiento del pago a los proveedores. En igual sentido se manifestó el congresista Neyra Olaychea para que sea considerado en el dictamen final, así como de la propuesta del congresista Vergara Pinto en la parte pertinente del pronto pago.

vi. Cierre de sesión

No habiendo más intervenciones, la Presidencia agradeció a los congresistas por su asistencia a la sesión y levantó la sesión siendo las quince horas con treinta y seis minutos. La transcripción de la versión magnetofónica de la sesión forma parte integrante de la presente Acta.

ÁNGEL NEYRA OLAYCHEA
Presidente